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一般質問の概要

インボイスで 
免税事業者は廃業の危機

消費税の負担か !?
値引きを迫られる !?

来年 10 月１日からインボイス制度が始まりま
す。この制度は収入 1000 万円以下の免税事業者
の方が課税事業者になることを迫られ、消費税を
納付しなければならなくなります。免税事業者の
ままだと取引が中止されるおそれが出てきます。
宅配を請け負うドライバー、個人タクシー、農業
の方、土建業の一人親方、フリーランスの方、シ
ルバー人材センターの会員さんなど多くの方が対
象になり、今でもコロナ禍や物価高騰の影響で収
入が減っているなか、さらに負担増となります。
インボイスは自治体にも影響があります。

問：地方自治体などの競争入札から免税事業者を排
除すべきではないと思いますが、どう対応するの
ですか。

財政局長：国からの通知で「競争入札においてイン
ボイス制度に関する入札参加資格を定めることに
ついて、適格請求書発行事業者であることを競争
入札に参加する者に必要な資格として定めること
は適当ではない」とされていることから、本市で
の競争入札において入札参加資格とする予定はあ
りません。
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コロナ禍、物価高騰で支援が
必要な零細事業者等に新たに
課税する制度。国に対して、

延期・廃止を言うべき。
中小企業庁の 2016 年６月データーでは、和歌

山市の中小企業数 11,109 者の内、小規模事業者
数は 9,370 者と約 84％となっています。
問：多くの小規模事業者がインボイス制度による負
担増が予見されます。市長として、国にインボイ
ス制度は延期・廃止をと言うべきです。

市長：この問題は全国市長会を通じて、国へインボ
イス制度の円滑な転換に向け、要望しているとこ
ろであり、本市として制度導入の延期や廃止を訴
えていくものではありません。
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新水道事業ビジョン 
水道料金の改定は、

市民にとっては初めて聞く内容
分かりやすい資料と

説明会にとりくむべき！
今の企業局（水道）の経営状況では２年後に赤

字が生じ、加納浄水場の更新工事に必要な 375 億
円の財源確保のために水道料金の 15.7％の基本改
定が必要。六十谷水管橋の複線化や北部の新浄水
場建設が加わると 615 億円となり、22.5％の改定
が必要とのことです。しかし、10 月から取り組ま
れたパブリックコメントの資料には、料金引き上
げの大きな部分を占める基本改定率 15.7％につい
ての説明が不十分と感じました。11 月 18 日の和
歌山市新水道事業ビジョン検討委員会でも、その
指摘がありました。水管橋複線化と新浄水場建設
のための財源確保とのイメージに隠されている水
道料金改定の印象があり、誠意に欠けるように思
います。

問：今後、新水道事業ビジョンを策定していく上で、
市民に分かりやすい資料と説明会に取り組むべき
です。

経営管理部長：策定については、検討会議で議論し
ています。会議における説明資料については、会
議の出席者のみならず、市民の皆様にも解りやす
い資料となるよう努めます。なお、検討会議につ
いては、全て公開にて開催しているため、説明会
については予定していません。

市民にとっても 
大きな影響をうける事業

市民負担の軽減に 
つながる取り組みが必要です！
問：負担軽減の取り組みの必要性についてどのよう
に考えていますか。

公営企業管理者：水需要が減少していることから浄
水場の施設能力や管路の適正な口径のダウンサイ
ジング（機器やシステムなどの性能や機能を保っ
たまま、縮小・小規模化すること）等の検討を行
います。施設整備に係る財源は企業債の有効活用
に加え補助金や出資金が活用できるよう国などに
働きかけ市民負担の軽減につながるよう取り組み
ます。

市長：人口減少や施設の老朽化は全国的にも深刻な
問題となっています。今後の地震対策等に必要な
経費を水道料金からなる企業会計だけで対応する
のは厳しいものがあります。今後も引き続き、国
に対する要望活動を行い市民負担の軽減とともに
次世代につなぐ水道事業を目指していきます。
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こんにちは！

南畑
さち代です

議　員　歴 ： ６期２１年
今議会での委員 ： 建設企業委員
趣　　　味 ： 読書、映画鑑賞
抱　負　等 ： バリアフリーのまちづくりや地域バスなどの外出支

援、医療、介護、子育て充実の市政に皆さんと一緒
に取り組んでまいります。



  

  

 


